

701524

p. 16.

Máximo Pacheco dialogó con la prensa sobre "Lonquén"

Con una reflexión sobre las dificultades que enfrentan los escritores y algunos alcances sobre la libertad de expresión contenida en la declaración de los Derechos Humanos, la secretaria general de la filial penquista de la SECH, Norma Sierpe, presentó ante los periodistas locales al jurista y escritor Máximo Pacheco, quien vino a presentar su obra "Lonquén", cuya primera edición sufrió la prohibición de circular en nuestro país.

Máximo Pacheco señaló en la conferencia de prensa realizada al mediodía de ayer que fue invitado a participar en

la comisión presidida por el cardenal Silva Henríquez, que conoció de los hechos acaecidos en Lonquén. "Ha sido la impresión más grande que he sufrido en mi vida, dijo, el horror de descubrir un hacinamiento de cadáveres y el impedimento a los familiares de sepultar los restos produjo en mí una motivación moral para dar a conocer los hechos a pesar de los riesgos que pudiera correr".

Indicó el exministro de Estado y exembajador que estudió los antecedentes del proceso seguido y los transcribió en su obra, para presentar al lec-

tor objetivamente la situación, para que cada uno sacara sus conclusiones; "aquí el lector es el verdadero juez".

La Editorial Aconcagua, que dirige Claudio Orrego, apoyó al autor en la idea y ya ha entregado tres ediciones que se encuentran prácticamente agotadas. Por otra parte, informó que el libro ha sido la base de un filme y de un videocassette.

"Más que un motivo literario o político-agregó el autor- consideré el aspecto moral, la necesidad de dar a conocer un hecho del cual fui testigo".

En cuanto a la prohibición de circulación de la primera edición de "Lonquén", manifestó el autor que ese hecho es contrario a la natural manera de vivir del chileno. "Nuestro país, creo, nunca podrá ser una potencia en lo bélico ni en lo económico, pero sí fuimos un ejemplo por nuestra democracia y alto desarrollo cultural, que fueron nuestra tradicional manera de vivir. Sin libertad de expresión, sin libertad de pensamiento, sin libertad de enseñanza no podrá haber democracia".

Anoche, a las 20.00 horas, Máximo Pacheco presentó oficialmente su libro al público penquista, en una ceremonia que tuvo lugar en la Librería Estudio, con el auspicio de la filial local de la Sociedad de Escritores de Chile. Allí, en su discurso, el autor de "Lonquén" entregó antecedentes de su defensa presentada posteriormente al decreto que prohibió la primera edición de la obra.



Máximo Pacheco, al centro, dialogó ayer con los periodistas penquistas. Lo acompañan Jorge Jiménez, anfitrión, y la secretaria general de la Sociedad de Escritores de Concepción, Norma Sierpe, en el momento de la presentación del escritor.

Máximo Pacheco dialogó con la prensa sobre "Lonquén".

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Máximo Pacheco dialogó con la prensa sobre "Lonquén". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile